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L’hiver est déjà loin, avec une saison compliquée liée à une météo 

capricieuse, météo qui continue à transformer notre paysage et 
nos activités. Les travaux entrepris dès la fin de l’hiver suite à la 
tempête Aline d’Octobre, font de nouveau place à des travaux 
d’envergure sur de nombreux secteurs de la commune, suite 
aux crues du mois de juin. 

Le Pré de Madame Carle, Ailefroide, Pelvoux, le centre de 
Vallouise, la Vallée de l’Onde pour ne citer que les principaux. 
La saison d’été débute, ma volonté est qu’elle soit la meil-
leure possible, c’est pourquoi en moins d’une semaine, j’ai 

engagé les travaux pour que l’accessibilité à tous les sites soient réalisables. Une réflexion 
est à mener maintenant, sur une sécurisation pérenne des lieux d’habitations et des lieux 
de vie. 

L’évolution climatique est à prendre en compte, tout comme la spécificité géomorpho-
logique de notre territoire. La loi sur l’eau et notamment la GEMAPI (Gestion des Milieux 
Aquatiques et la Prévention des Inondations) ne doit plus être traitée de la même façon 
en zone de plaine et en zone de montagne. Des aménagements sont nécessaires et il y a 
urgence !

Petite note d’optimisme en ces périodes incertaines, pour cet été, la station est ouverte 
trois jours par semaine du 15 juillet au 15 août et deux jours le reste de l’été, avec des nou-
veautés comme un parcours sportif et deux itinéraires de course d’orientation. La piscine 
en travaux au printemps fonctionnera tout l’été.

Dans la continuité de nos projets, la Place de Vallouise sera refaite à l’automne, les appar-
tements communaux de Vallouise à partir du printemps 2025 et le projet de rénovation 
de l’école de Vallouise pour regrouper les deux écoles vous sera présenté en septembre.

Dans l’attente des financements des travaux liés aux crues, d’autres projets mis en pause 
pour le moment seront devraient pouvoir se poursuivre en 2025, restons positifs.

Je vous souhaite à toutes et tous un bel été !

Gaëlle Moreau, Maire de Vallouise-Pelvoux
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Intempéries

Bon plan pour le stockage des tontes de brebis

Nous avons tous été marqués par les 
crues torrentielles d’août 2023 au Pré 
de Madame Carle, d’octobre 2023 dans 
la vallée de l’Onde et le 20 juin 2024 sur 
l’ensemble de la commune.
Les travaux d’urgence de la fin d’été et de 
l’automne avait permis de consolider des 
berges et réparer les conduites empor-
tées. L’hiver est passé et au printemps 
des travaux plus conséquents ont été réa-
lisés pour permettre l’accès au parking 
d’Entre les Aygues, concernant le Pré de 
Madame Carle l’effet conjugué de la fonte 
des neiges et des pluies printanières ont 
encore une fois changé la configuration 
du lieu. 
Nous avions initié des travaux de protec-
tion provisoires, avec une planification de 
survol par drone pour dévier le torrent St 
Pierre vers la rive gauche. Parallèlement, 
nous avons relancé une réflexion sur des 
mesures de protection à moyen terme (5 
à 10 ans), en nous appuyant sur un dia-
gnostic réalisé en 2016. Ce diagnostic 
avait prévu ces risques, mais les solutions 
proposées n’avaient pas été appliquées à 
l’époque, probablement en raison d’un 
manque de financement. Cette inaction 
s’est révélée préjudiciable, car depuis 
cinq ans, chaque été est marqué par des 
submersions et des débordements.
Les pluies torrentielles du 20  juin ont 
rebattu les cartes, les travaux d’urgence 
à minima ne sont plus soutenables 

financièrement et moralement. Nous 
devons agir !
Lors de la séance du 25  juin au dépar-
tement, Gaëlle Moreau a fait un constat 
sans appel, la décision de ne plus curer 
les torrents a des conséquences drama-
tiques. Elle a insisté sur le fait que pour les 
collectivités de montagnes, il est impératif 
de réviser la loi sur l’eau et ne plus laisser 
le financement des travaux à la charge 
exclusive des territoires de montagne. 
Une solidarité aval-amont est nécessaire 
pour que les coûts de sécurisation soient 
pris en charge également par tous ceux 
qui en bénéficient.
Le Président du Département et l’en-
semble des conseillers départementaux 
l’ont compris et ont décidé de faire voter 
une motion enjoignant l’État à revoir ces 
dispositions. Il est crucial que tous les 
élus de montagne soutiennent cette 
motion pour établir un nouveau pacte 
territorial entre l’État et les communes de 
montagne pour une nécessaire réécriture 
de la Loi Montagne et une adaptation de 
la Loi sur l’Eau.
Lors du dernier conseil municipal, les 
conseillers de Vallouise-Pelvoux ont voté 
à l’unanimité en faveur de cette motion. 
Ensemble, nous devons travailler pour 
protéger notre commune et ses habi-
tants, tout en assurant un avenir résilient 
face aux défis climatiques.
Avec détermination et en responsabilité.

Le services « Déchets » de la Communauté 
de communes du Pays des Écrins est en 
relation avec une entreprise du Tarn qui 
récupère les tontes de brebis.

Amis éleveurs, n’hésitez pas à 
prendre contact avec Etienne Musq 
(chargé de mission CCPE) pour plus 

d’informations sur ce sujet : 
e.musq@cc-paysdesecrins.com 

04 92 23 11 17
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Obligation Légale de Débroussaillage (OLD)

Cabane Chouvet, chantier participatif 

Cet été encore a été marqué par des incen-
dies dévastateurs dans notre département, 
il nous paraît nécessaire de vous rappeler 
les obligations d’entretien auxquelles sont 
tenus les propriétaires autour de leurs 
maisons.
Toute l’année, l’obligation de débrous-
sailler s’impose aux propriétaires des 
constructions ou installations situées en 
zone boisée ou à moins de 200 mètres de 
celle-ci. Dans ces secteurs, il appartient 
au propriétaire de réaliser à sa charge le 
débroussaillement : 
•  Autour de sa construction dans un rayon 

de 50  mètres, sans tenir compte des 
limites de propriété (le feu ne les connaît 
pas  !). Il doit également le réaliser aux 
abords des chemins d’accès privés, 
sur une largeur de 2 mètres de part et 
d’autre de la voie. 

•  Sur la totalité de sa parcelle classée en 
zone urbaine (zone  U), même en l’ab-
sence de bâti. Une fois les travaux de 
débroussaillement réalisés, et afin de 
garantir son efficacité dans le temps, 
le propriétaire est tenu d’effectuer un 
entretien régulier pour maintenir l’état 
débroussaillé.

Le débroussaillage en 7 points
Dans les Hautes-Alpes, l’arrêté préfecto-
ral n°05-2017-12-08-018 du 8  décembre 
2017 précise les modalités techniques 

du débroussaillement. On entend par 
débroussaillement et maintien en état 
débroussaillé : 
1. La coupe et l’élimination de la végétation 
arbustive basse 
2. La coupe et l’élimination des arbres et 
arbustes morts ou dépérissants
3. L’élimination des haies et plantations 
d’alignements sur 3  mètres de distance 
entre l’extrémité de l’alignement et les 
constructions 
4. La coupe et l’élimination de tous les 
arbres et branches situés à moins de 
3  mètres de tout point de constructions 
(habitations, abris de jardin, ...)
5. L’élagage de toutes les branches basses 
sur au minimum 2 mètres de haut pour les 
arbres conservés de plus de 4 mètres de 
hauteur ou sur la moitié de la tige pour les 
autres 
6. La coupe et l’élimination de tous les 
végétaux arbustifs situés à l’aplomb de 
la chaussée des voies ouvertes à la cir-
culation publique, ainsi que des voies pri-
vées donnant accès à des constructions, 
chantiers, travaux et installations de toute 
nature, sur une hauteur de 4 mètres
7. L’élimination de tous les végétaux cou-
pés (par dérogation, possibilité de les brû-
ler dans les conditions de l’arrêté « emploi 
du feu »)

Prévention des incendies de forêts  
(vallouise-pelvoux.fr)

Menacée de destruction, un accord a été 
trouvé avec l’ONF via la signature d’une 
convention permettant à la municipalité 
de disposer pendant 17 ans de la cabane 
Chouvet, chère à tous nos administrés.
Cette convention est assortie d’une obli-
gation de remettre en état la cabane pour 
éviter sa déstabilisation. La fin de l’été 
ou le début d’automne sera le moment le 
plus propice pour effectuer ces travaux.

La commune fournira le matériel néces-
saire et fera appel aux bonnes volontés 
pour travailler sur ce chantier participatif.
Accueillir des bénévoles sur ce chantier, 
sera l’occasion de vivre une aventure 
humaine forte, riche d’apprentissage et 
de moments conviviaux. 
Nous vous tiendrons au courant prochai-
nement du calendrier des travaux.
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Rezo Pouce : lever le pouce et covoiturer  
en toute sécurité
À l’initiative du Département 
des Hautes-Alpes, accom-
pagné par la société 
Mobicoop, de nouveaux pan-
neaux ont été déployés sur 
le territoire, ils sont verts. 

Dessus, la silhouette d’une petite voiture 
tout en courbes et un pouce levé vers le 
ciel.
« Le Rezo pouce est un service d’autostop 
organisé et de covoiturage sans commis-
sion  », et contribue au développement 
des mobilités alternatives.
Comment ça marche ? Il vous suffira de 
vous inscrire au préalable sur l’application   
de covoiturage libre et gratuit Mobicoop, 
disponible sur Androïd et Apple, en tant 
que conducteur, autostoppeur ou les 
deux. Afin d’assurer la sécurité des utili-
sateurs, une pièce d’identité sera systé-
matiquement demandée. De quoi lever 
le pouce au pied d’un panneau dédié ou 
d’ouvrir sa portière à un hôte en toute 

sérénité. Après, le feeling et l’instinct 
restent des alliés à ne pas négliger.
Si vous êtes conducteur, vous recevrez 
un macaron (graphiquement identique 
aux panneaux susmentionnés) que vous 
devrez coller sur votre pare-brise, histoire 
d’être facilement et rapidement identi-
fiable comme faisant partie du réseau 
(que vous soyez en mode covoit’ ou 
autostoppeur friendly).
Si vous êtes autostoppeur, vous recevrez 
votre kit à domicile comportant notam-
ment un panel de pancartes, dont une 
personnalisable. Il ne restera plus qu’à 
vous positionner à proximité de l’un des 
panneaux sur le point de maillage du ter-
ritoire haut-alpin (géolocalisables depuis 
l’application) et c’est parti ! 

Labellisation FFME
La FFME souhaite redynamiser l’activité ski 
rando et ski alpinisme (version compétition 
du ski de rando). 
En effet, avec l’officialisation de la discipline 
ski alpinisme aux JO de 2026, la volonté 
de la FFME est de hisser les jeunes vers 
le haut niveau. Une section a été créée au 
club de ski PSV-Vallouise. Dès 2025, Puy 
Saint Vincent et Pelvoux sont bien position-
nées pour accueillir les finales de la Coupe 
du Monde jeunes de ski alpinisme. 
Concernant les épreuves elles sont pré-
vues du 26 au 30 mars 2025, avec sur 
Pelvoux l’accueil de la Verticale Race le 
26 mars 2025.
Afin d’accompagner le développement de 
la pratique, la FFME souhaite labelliser 
des territoires, en effet l’essor du ski de 
rando est en plein développement, et c’est 

surtout éduquer les pratiquants au milieu 
dans lequel ils évoluent. 
Ce label aurait pour but de promouvoir et 
favoriser cette activité en proposant ou 
complétant une offre de parcours de dif-
férents niveaux, en créant des zones de 
sécurité type DVA Park, etc.
Cette labellisation permettrait à notre sta-
tion, notre territoire d’avoir une visibilité 
supplémentaire et une reconnaissance de 
ce type d’activité.
Au moment où nous devons réfléchir à une 
diversification des activités, ce projet nous 
paraît aller dans le sens de l’avenir pour 
pérenniser nos infrastructures et créer des 
événements porteurs pour l’économie de 
la vallée.
Nous vous tiendrons informés de l’évolu-
tion de ce dossier.

Renseignements auprès du référent 
Rezo Pouce de la Communauté de 
communes du Pays des Écrins : 

04 92 23 20 58
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Tarifs et jours d’ouverture  
des remontées mécaniques  
pour l’été 2024 

Tarifs du mini-golf

Parcours sportif
Le nouveau parcours sportif, vous attend 
à l’ancien camping du Freyssinet à 
Pelvoux. Une dizaine d’ateliers de remise 
en forme sont installés. Accès libre.

Aire de jeux de Pelvoux
Elle a été agrémentée d’une pyramide de 
cordes pour les 8 à 14 ans et un jeu à 
ressort pour les plus petits. 

Courses d’orientation
Trois parcours seront proposés cet été 
à destination des familles pour effec-
tuer une randonnée en recherchant les 
balises. 
Deux sont proposés au départ de la sta-
tion : un, depuis le sommet du télésiège 
de Préron, le second dans l’ancien cam-
ping du Freyssinet.
Le troisième se situe à Vallouise et per-
met de découvrir le village.
Renseignements et cartes à récupérer 
à l’Office de Tourisme, au Camping du 
Freyssinet et à la station de Pelvoux-
Vallouise. Accès libre, pensez au tarif 
des remontées mécaniques pour le par-
cours au sommet du télésiège.

Route d’Entre les Aygues
Hauteur limitée à 2 m.
Afin de ne pas fragiliser la route, seuls les 
véhicules légers seront autorisés à l’em-
prunter. Merci de votre compréhension.

À faire à Vallouise-Pelvoux
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•  Visite du service 
prévention de la 
Gendarmerie Nationale,  
préconisation plan  
anti-intrusion  
le 11 mars à l’école

•  Bilan des conventions 
2020-2023 en faveur 
du logement des 
travailleurs saisonniers  
le 16 avril

•  Délégation indienne  
à la Maison du Parc  
des Écrins le 16 avril

•  Visite des service de 
l’État et entreprises, 
travaux d’urgence après 
les crues le 24 avril

•  Cérémonie du 8 mai, 
Monument aux morts  
de Pelvoux

•  Départ à la retraite  
de Nicole Montagnier  
le 24 juin

•  Grand Trail des Écrins  
le 15 juin

•  Visite de Madame 
la Sous-Préfète, 
du Président du 
Département, des 
services de l’État, des 
élus de la CCPE le 
28 juin, dégâts suite 
aux intempéries  
des 20 et 21 juin



Lors de notre élection, nous avions souhaité étudier 
la possibilité de rénover l’école de type Jules Ferry 
de Vallouise pour y regrouper les deux écoles avec 
une cantine.
Une étude complète avait été réalisée par l’ancienne 
municipalité sur un projet de construction d’un nou-
veau groupe scolaire aux Auches, mais nous n’avions 
pas d’éléments sur un projet de rénovation.
Nous avons donc, il y a un an, missionné un cabi-
net d’études, le Cabinet Florès pour mener cette 
réflexion et nous permettre de choisir le projet le plus 
soutenable financièrement, raisonnable au regard de 
la loi sur la Zéro artificialisation Nette et rapide à 
réaliser, la commune étant propriétaire des terrains.
Ce travail a été élaboré conjointement avec les 
membres d’un comité consultatif composé d’élus, 
d’habitants, d’usagers, de parents d’élèves et des 
directrices des deux écoles.
Quatre scénarios ont été proposés, un a été retenu 
et retravaillé afin de prendre en compte tous les 
besoins exprimés par le Comité consultatif. 

Le cabinet Florès nous accompagne maintenant sur 
le dossier architectural, l’idée étant de pouvoir sélec-
tionner un architecte début 2025. En parallèle nous 
travaillons sur le dossier de financement.
Une réunion publique sera organisée en septembre 
sur ce sujet.

PRÉSENTATION 
DU PROJET
Le bâtiment existant 
accueillerait les 
classes maternelles, 
sur deux niveaux avec 
une extension pour la 
cantine. 
Le terrain de sport 
actuel serait relié à la 
cour et accueillerait un 
nouveau bâtiment pour 
les classes élémentaires.
Le projet permettrait 
d’accueillir 110 enfants. 
Emprise au sol : 
1950 m²

Composition 
des salles : 
•  5 classes de 

60 m²
•  Cantine de 

122 m²
•  Salle 

périscolaire 
multi-
fonctions : 
50 m²

•  Salle de 
psycho-
motricité : 
100 m²

•  Salle de 
pause des enseignants

•  Bureau direction
Le coût de ce 
projet s’élève à 
4 000 000 € HT 

Plan du scénario retenu
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Une nouvelle 
école à Vallouise-
Pelvoux
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Les lundis de La Vallouise, 9e édition
Cet été les Lundis de La Vallouise en sont 
à leur huitième édition, et comme chaque 
année, salle Bonvoisin à 20h30, entrée 
libre et avec un programme toujours 
aussi varié et en lien avec notre région.

Lundi 15 juillet : Michel Baud 
Géomètre-expert D.P.L.G.
La Barre des Écrins dévoile ses 
mesures

Lundi 22 juillet : Brigitte Talon 
Enseignante-chercheuse, écologue, 
paléoécologue, Présidente du conseil 
scientifique, éthique et prospectif 
(CSEP) du Parc naturel régional des 
Baronnies provençales.
Forêts d’hier, forêts de demain

Lundi 29 juillet : Hervé Gasdon
Forestier, ancien agent de l’Office 
national des forêts (ONF), Responsable 

territorial du service de restauration 
des terrains en montagne (RTM) 
de l’Embrunais, Président de la 
Société alpine de protection de la 
nature – France nature environnement 
Hautes-Alpes.
Restaurer la montagne et le temps 
des forestiers (1827-1914)

Lundi 5 août : Antoine Arnoux
La guerre secrète dans les Alpes 
du Sud durant la seconde guerre 
mondiale

Lundi 12 août : Bernard Francou
Une histoire des glaciers alpins 
depuis 12000 ans : de l’holocène à 
l’anthropocène

Lundi 19 août : Nicolas Richard
Écrivain-traducteur, à l’initiative de 
Rencontres et culture en Vallouise
Dans les mots des autres

Association de l’Arbre à l’Ouvrage 
Exposition « refuges de bois, 
hommes, outils et gestes »
Organisation de l’exposition ouverte 
à tous, entrée gratuite : 
•  Exposition à l’étage de la Maison du 

Parc national des Écrins de Vallouise-
Pelvoux du 15 juin à fin novembre,

•  Visites guidées de l’exposition par des 
professionnels du bois,

•  Conférences sur le thème (jeudi 25 juil-
let, 1er, 8, 15 août à 16h30 à 
la maison du parc) :
-  Histoire des refuges 
du massif des Écrins 
par Alain Marmounier 
de l’Académie 
Delphinale, auteur 
d’un livre sur le sujet,

-  Les refuges et le rôle des guides de 
haute montagne par Claude Albrand, 
guide, auteur de « Guides des Écrins, 
d’hier et d’aujourd’hui »

-  La restauration du refuge Lemercier 
(Pelvoux) par Michel Lapalus, compa-
gnon charpentier et acteur de la restau-
ration de 1997,

-  Au fil du temps, au fil du bois, une 
exceptionnelle collection d’outils et le 

projet d’espace muséographique du 
Pays des Écrins, par Jean-Lin Paul, 

président de l’association des 
Amis de l’Arbre à l’Ouvrage.
-  Soirée-causerie avec la pré-
sence de quatre femmes gar-
diennes de refuges dans les 
années 1960 à 1990.
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Quelques mots de l’ASA du Béal Neuf de Pelvoux
Malgré des conditions délicates que ce 
drôle d’hiver avait créées (nombreux bou-
chons de feuilles et conduites sérieuse-
ment obstruées) les 67 signataires des 
corvées 2024 ont réussi à remettre les 
canaux en état.
Restent aux propriétaires riverains des 
peyras d’assurer les fignolages qui s’im-
posent avant l’ouverture prochaine des 

canaux principaux.
Le CPIE assu-
rera comme les 

autres années 
le désherbage 
de l’été.

Merci à la bonne volonté de toutes celles 
et tous ceux qui ont assuré les travaux 
indispensables concernant le canal du 
Four, de Champ Constant et du Béal Neuf 
et permettront cette année encore une 
saison d’irrigation sereine.
Le repas de fin de corvées a satisfait l’en-
semble des convives.
PS  : les problèmes actuellement ren-
contrés par la Fédération des irrigants 
qui gèrent nos comptes et nos dos-
siers administratifs pourraient nous 
contraindre à reporter notre assemblée 
générale annuelle. Nous vous tiendrons 
informés et souhaitons la présence du 
plus grand nombre.

Association Sentier des Lutins 
Quoi de neuf chez les Lutins et 
les Trolls cet été ?
•  Sur le sentier des trolls, arrivée de 

10 nouveaux personnages (ils sont 27 
maintenant) assurant une répartition 
continue plus harmonieuse et mainte-
nant ainsi la curiosité des enfants.

•  Pour faire des pauses et prendre son 
temps, 14  bancs ont été installés le 
long du parcours.

•  Mise en place de panneaux de cartogra-
phie de situation aux différents points de 
départ et sur le sentier des lutins, per-
mettant de se localiser en permanence.

•  Aménagement d’un vaste espace de 
repos attenant à la guinguette, pour 
déjeuner et s’amuser au bord du Rif du 
Puy.

•  Aux deux précédents livrets-jeux 
«  À la recherche du grimoire de l’en-
chanteur  » et «  L’incroyable odyssée 
des lutins de la forêt enchantée  » 
s’ajoute un nouveau livret-jeu, réalisé à 

l’intention des plus 
petits (4-6 ans) « La 
mystérieuse ran-
donnée avec Foxy 
le renardeau ».

•  À l’école de la 
nature, une expo-
sition avec l’asso-
ciation Travers’Arts 
« La couleur dans 
tous ses états  » 
sera en place pour 
l’été et plus si affinités.

•  Enfin à la Guinguette :
-  le 24  juillet aura lieu la traditionnelle 
Fête des lutins.

-  le 14  août nouvel événement festif, 
Charivari chez les lutins.

Buffet, musique et contes pour enfants 
égayeront ces deux journées conviviales.
La confrérie des lutins vous y attend 
nombreux. L’année dernière vous étiez 
300 pour la seule fête des lutins.
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Information ASA des Canaux Réunis de Vallouise
« Rando Découverte »
Mieux connaître les canaux d’irriga-
tion gravitaire de Vallouise 
Notre territoire est riche de nombreux 
canaux, permettant durant les mois de 
culture de prendre l’eau dans les torrents 
et de l’amener dans les champs et jar-
dins. Les canaux porteurs sont gérés sur 
la commune par deux ASA (Association 
syndicale autorisée, à l’organisation 
très codifiée par les pouvoirs publics), 
l’ASA du Béal Neuf pour Pelvoux et l’ASA 
des canaux réunis de Vallouise pour les 
canaux du Béalas, du Sud, de la Place, 
des Auches, de la Faurie, des Petit et 
Grand Parchers. 
En ce qui concerne les canaux porteurs 
de Vallouise, l’ASA a organisé les tradi-
tionnelles « corvées » pour leur entretien. 
Merci à la soixantaine de bénévoles 
qui ont donné de leur temps et de leur 
énergie à ce travail. Suite aux fortes 
intempéries de l’automne, des travaux 
importants ont dû aussi être engagés, 
avec le concours des matériels et per-
sonnels de la commune et de la commu-
nauté de communes, pour désensabler 
et réaménager les prises d’eau sur le 
Gyr et l’Onde. Cela a permis progressive-
ment la remise en eau des canaux pour 
la nouvelle saison d’arrosage pour l’agri-
culture et la conduite des jardins. 
Au-delà de leur mission de gestion et 
d’entretien des canaux porteurs et 
des prises d’eau sur les torrents, les 
Administrateurs de l’ASA des Canaux 
Réunis de Vallouise restent à l’écoute 
des usagers qui le souhaitent, pour les 
conseiller à l’entretien et/ou la mise en 
eau des canaux secondaires « peyras » 
et «  fillioles  » afin que le plus grand 
nombre d’habitants fassent bon usage 
de l’eau gravitaire. 

Les canaux sont évidemment indispen-
sables pour l’arrosage sur le territoire 
communal. Dans le contexte du change-
ment climatique avec de fortes intempé-
ries qui risquent d’être plus fréquentes, 
en étant régulièrement entretenus, ils 
ont aussi une utilité certaine pour réguler 
les eaux, limiter les crues et réduire le 
risque d’érosion des sols pentus. Pour 
cette gestion intelligente de l’eau et pour 
leur intérêt patrimonial, les systèmes 
d’irrigation gravitaire à ciel ouvert font 
actuellement l’objet d’une demande 
d’inscription au Patrimoine Mondial 
de l’Unesco.

À NOTER  
SUR VOTRE AGENDA
« Rando Découverte » canaux de 
Vallouise  : samedi 20  juillet et 
samedi 10 août 2024
Parcours accompagné (sur demi-jour-
nées) pour mieux vous découvrir 
ou mieux connaitre quelques tron-
çons des 17  kilomètres de canaux 
de Vallouise (Béalas, Les Auches, 
La Faurie, le Sud, la Place, canaux 
grand et petit Parcher) et vous 
conter leur histoire. 
Infos et inscription, par 
téléphone, à l’office du tourisme 
à partir de début juillet
Animation ouverte à tous 
(enfants + 8ans) 



Toute l’équipe 
de l’Office 
de Tourisme 
du Pays des 
Écrins se 

mobilise pour proposer un été dyna-
mique et convivial en Vallouise. Retrouvez 
ci-dessous les temps forts de la pro-
grammation estivale. En parallèle de ces 
animations, une dynamique territoriale 
est enclenchée autour de la valorisation 
des acteurs locaux et des richesses 
du territoire en termes de savoir-faire 
et de transmission des connaissances 
locales. Ceci passe par la mise en place 
de produits autour du tourisme scienti-
fique, de la préservation de la faune et 
de la flore et du développement durable. 
4 filières sont mobilisées autour de ces 
thématiques  : les acteurs des activités 
outdoor  ; la filière patrimoine avec par 
exemple ; la valorisation de l’histoire de 
l’alpinisme, les canaux d’irrigation, la 
filière bois ; la filière des acteurs culturels 
et la filière des savoir-faire locaux. 

Temps forts et nouveautés été 
2024 – Pays des Écrins Tourisme 
•  La forêt lumineuse  : les jeudis 27 juillet, 

1er, 8 et 22 août à partir de 21h30 
•  Concerts en plein air à Ailefroide  : tous 

les lundis, à partir du 1er  juillet jusqu’au 
28 août , à 20h

•  Soirée astronomie au sommet du télé-
siège de Préron : chaque mardi, à partir du 
9 juillet, à 20h30

•  Cinéma de plein air à Ailefroide : les mer-
credis soirs, du 24 juillet au 28 août, à par-
tir de 21h

•  Marché nocturne à Vallouise  : de 17h à 
20h, tous les mardis soirs

•  Ouverture des télésièges de Pelvoux-
Vallouise : les mardis et vendredis, du 9 juil-
let au 30 août 2024, de 8h45 à 12h45 et 
de 13h15 à 16h00, pour les parapentistes 
et piétons et les mercredis, du 17 juillet au 
14 août

•  Nouveauté de l’été 2024  : parcours 
d’orientation depuis le bas de la station 
et au départ du sommet du télésiège du 
Préron

Patrimoine et découvertes 
•  Nouveautés de l’été  : 1  parcours 

ludique autour de l’histoire de l’alpinisme 
à Ailefroide (photos 360°, quizz, énigmes 
et interviews pour satisfaire la curiosité des 
petits comme des grands). Ce parcours 
propose également une table d’orientation 
interactive au Pré de Madame Carle ! 

•  Balades contées « Histoire d’arbres » en 
Vallouise

•  Exposition «  Refuges de bois, hommes, 
outils et gestes  »  : à partir du 15  juin et 
jusqu’au mois de novembre, l’exposition 
«  Refuges de bois, hommes, outils et 
gestes  » sera présentée à la Maison du 
Parc de Vallouise. Une plongée fascinante 
dans l’histoire des refuges de montagne, 
mettant en lumière le travail des hommes et 
les outils traditionnels

Évènements phares de l’été 
•  Championnat de France jeunes en 

parapente, du 7 au 10 juillet
•  Nouveauté  : «  Ailefroide, premières 

rencontres autour de la montagne », du 
16 au 19 juillet

•  Festival de contes en Vallouise, du 23 au 
26 juillet

•  Tout à bloc, du 22 au 27  juillet, à 
L’Argentière-La Bessée et à Ailefroide

•  Fête des guides, le 28 juillet à Ailefroide
•  Festival Musiques en Écrins du 29 juillet 

au 14 août
•  Les lundis de la Vallouise, du 15 juillet au 

19 août
•  Fête de Vallouise (festival d’arts de rue), 

les 3 et 4 août 
•  Festival les Envoyageurs, les 23 et 

24 août 
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Infos de l’Office de Tourisme 

paysdesecrins.com 
Facebook : Pays des Écrins 
Instagram : Pays des Écrins
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Infos « La Passa »
La Passa vient de fêter ses 2  ans 
d’ouverture.
2 ans d’investissement de ce lieu si bien 
situé au cœur de la vallée, ouvert toute 
l’année, permettant :
•  l’accueil intergénérationnel de ses 

habitants, pour un café, un atelier, un 
concert, une conférence, ...,

•  de promouvoir les productions locales 
dans un espace de dépôt-vente,

•  de participer aux réflexions sur le deve-
nir de notre vallée,

•  ...
Mais nous sommes amenés à quitter les 
lieux fin 2024, faute d’avoir pu finaliser 
un contrat d’occupation sur les bases qui 
avaient été initialement annoncées lors 
du montage de l’association pour créer 
ce Café.
Nous avons encore plein de projets pour 
2024 et au-delà... car nous sommes 
déterminés à poursuivre cet engage-
ment, mais il nous faut trouver un local, 
avec la même détermination à retrousser 
nos manches !
À bientôt au Café ! 

L’équipe de la Passa

ACLV : association  
des contribuables  
de Vallouise-Pelvoux
Une association, non partisane, qui se 
redynamise, depuis 2022, pour être 
vecteur d’informations, d’analyses et 
d’échanges pour tous les habitants, rési-
dents et propriétaires qui s’intéressent 
au présent et à l’avenir de la commune et 
du territoire des Écrins.
Après un rendez-vous, l’été 2022, autour 
de l’étude CLIMSNOW (étude prospective 
sur l’avenir de l’enneigement en Écrins) et 
une communication l’été 2024 sur « Les 
enjeux de l’eau en Montagne  », avec 
l’intervention du glaciologue Bernard 
Francou, ce prépare, pour cet été 2024, 
une réunion publique autour du récent 
rapport du député et ancien Ministre 
Joël Giraud  : «  Quelle Montagne en 
2030 ? ». 

Contacter ou adhérer à l’ACLV :  
contact-aclv05390@orange.fr  

06 85 03 00 70 
Plus d’infos : www.facebook.
com/ACLV-Contribuables 

Vallouise-Pelvoux 

2024, et si je m’engageais ?
Les sapeurs pompiers volontaires  

des Écrins recrutent.
Venez nous rejoindre, pour maintenir  
et sauver le secours de proximité.

Contact : le chef de centre par mail :  
laurent.kypraios@sdis05.fr
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Connaissez-vous le Club des loisirs de Pelvoux ? 
Ce club est une des plus anciennes asso-
ciations de la vallée puisqu’il a été créé en 
1989. Il a donc 35 ans. Il regroupe actuel-
lement autour de 130  adhérents, majori-
tairement de Vallouise-Pelvoux, mais aussi 
de la vallée et des environs. Il a été créé 
pour favoriser la convivialité des habitants 
du village et des alentours.
Il fait partie de la Fédération Départemen-
tale de Générations Mouvement (ex Aînés 
Ruraux).
Il vous propose actuellement 2  fois par 
semaine (quand le temps le permet) des 
randonnées de tous niveaux. Le pro-
gramme de ces randonnées est visible 
chaque semaine sur notre site. 
Le jeudi après-midi est consacré pour les 
amateurs, au jeu de scrabble et à la belote, 
au local du Club, au plateau des Eyssarts.
Des après-midi festives, avec spectacle 
sont régulièrement organisées, par 
exemple avant Noël , les Rois entre autres.
Chaque année, des voyages sont organi-
sés, au départ de Vallouise-Pelvoux. Au fil 
des années il n’y a peu de pays européens 
et de régions de France que nous n’ayons 
visité !
Derniers voyages : l’automne dernier a eu 
lieu un séjour court vers Marseille, avec le 

MUCEM et la réplique de la grotte Cosquer. 
Et récemment, s’est déroulé un voyage 
vers les lacs italiens.
Parmi nos activités annuelles, nous ral-
lumons au début de l’été le four banal 
du Poët pour fabriquer les traditionnelles 
tourtes pelvousiennes  : cette année, les 
20 et 21 juillet.
Avec la Fédération Départementale, plu-
sieurs de nos équipes participent chaque 
année au tournoi de pétanque départemen-
tal, avec parfois d’excellents résultats et 
qualifications au national.
Plusieurs activités, comme le théâtre, les 
cours de langue, d’informatique, ateliers 
d’écriture, ont très bien fonctionné pendant 
des années, et n’attendent que des volon-
taires pour être réanimées.
N’oublions pas les repas festifs selon les 
possibilités, comme pour le sanglier (merci 
Marco !).

Tous les renseignements, les 
programmes et les possibilités de 
contact sont sur notre site internet 

clubloisirspelvoux.fr Sinon, il y a un 
tableau d’affichage devant notre local du 

plateau des Eyssarts.
Si le cœur vous en dit... on vous attend !

Frank Adisson
Interview d’un ancien champion olympique et, aujourd’hui, entre autres activités, 
conseiller municipal à Vallouise-Pelvoux, Frank Adisson, par Luc Kirkyacharian

L.K : Cher Frank ce n’est pas un scoop : 
ta modestie appréciée par tous tes col-
lègues élus au conseil municipal ne nous 
fait pas oublier que tu as été il y a peu un 
très grand champion et un champion olym-
pique à Atlanta en 1996. Tu as été compé-
titeur longtemps. Les J.O. à Paris donnent 
lieu à tous les commentaires, le plus sou-
vent positifs, on n’y reviendra.
Je suppose que tu as un regard particu-
lier sur ces J.O. d’été qui se déroulent 
en France, un enthousiasme et un intérêt 

particulier, différent du nôtre avec une vue 
« de l’intérieur » de l’événement. Peux-tu 
nous dire ce que les J.O. t’ont apporté 
dans ta carrière de sportif de haut niveau 
et ce que ces J.O. de Paris représentent 
pour toi ? »
F.A : Cela représentait pour moi trois par-
ticipations successives comme athlète et 
des participations comme commentateur 
des compétitions et c’est le point d’orgue 
de 17 années de compétition.
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Pour être plus précis, c’est en réalité un 
objectif que je me suis donné tous les 
quatre ans qui dépassait en enjeu, en pres-
sion, tous les autres, la préparation des 
championnats y compris mondiaux. Ma 
vie a été en grande partie déterminée par 
les JO. Tout cela est très présent encore 
maintenant. 
L.K : Mais en quoi les J.O. sont une compé-
tition différente, « au-dessus » des autres ?
F.A : Les J.O. ont une durée, une longueur, 
que n’ont pas les autres événements spor-
tifs internationaux et surtout on est avec 
tout type de champions et de sports diffé-
rents. C’est unique.
Au village olympique par exemple on peut 
manger entre un haltérophile qui s’est servi 
deux plateaux et une gymnaste qui mange 
une pomme... (sourires)  ; on fait partie 
d’une grande délégation nationale. On sort 
de notre cocon...
Chaque sport et notamment le mien bénéfi-
cie là, de la plus grande visibilité mondiale. 
J’ai pour ma part bénéficié d’un même 
accompagnement technique sur ces 
trois J.O. successifs. C’est une pression 
incroyable avec une échéance à moyen 
terme dont on sait qu’elle est en même 
temps l’objectif de tous les athlètes. 
L.K  : Que penses-tu «  des grincheux  » 
ou de ceux qui tout simplement pensent 
peut-être légitimement, que l’organisation 
de tels événements ne colle plus à notre 
époque qui devrait être plus vertueuse en 
termes de protection de l’environnement 
comme d’économie ?
F.A  : Sur les nombreux J.O. auxquels j’ai 
participé, des voix hostiles ou des réserves 
se sont toujours élevées avant les manifes-
tations elles-mêmes... mais après, c’est 
une fête incroyable dans la ville olympique.
Mais on peut se poser des questions et, 
sincèrement des questions que moi, je ne 
me suis pas posé : par exemple quand j’ai 
fait Sydney, j’ai fait cinq allers-retours en 
avion.
Je soutiens les J.O. de Paris qui ont l’air 
de tenir la route, avec un budget qui peut 

paraître gros, mais réduit par rapport à 
ce qui s’est fait et surtout l’absence de 
constructions précaires... 
L.K  : Tu veux dire des équipements qui 
après les jeux deviennent obsolètes 
comme le tremplin de saut à ski au-dessus 
de Grenoble à Saint Nizier de Moucherotte 
et qui a été abandonné pendant 50 ans ? 
Ou d’autres installations plus récentes ?
F.A : Oui, je pense par exemple au béné-
fice que Saint-Denis pourra retirer des 
quelques infrastructures nouvelles qui ont 
été construites pour Paris 2024 et notam-
ment à la piscine olympique... mais c’est 
légitime de se poser ces questions. 
Je remarque aussi que les J.O. ont fait évo-
luer le sport. Avant, tout devait être absolu-
ment au même endroit.
C’était peut-être très beau mais totalement 
irrationnel notamment mais pas seule-
ment, sur le plan financier. Cette fois-ci 
le surf se fera à Tahiti et n’y aura pas de 
grande vague artificielle à Saint-Denis... 

L.K  : Merci Franck et félicitations à 
tes deux fils Tanguy et Gaël tous les 
deux sélectionnés à L’Argentière, 
qui vont pouvoir intégrer l’équipe de 
France pour l’année 2024 et partici-
per au championnat de France et au 
championnat du monde.
Ça doit être une fierté familiale et c’est 
une belle nouvelle pour nous tous !

•  Gaël Adisson vient d’être sacré 
champion du monde de kayak cross 
chez les moins de 23 ans.

•  Tanguy Adisson a décroché la 
médaille de bronze par équipe aux 
championnats du monde de canoë.
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Frank Adisson, porteur de la  
flamme olympique 2024
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Nous suivre 
Application : Illiwap
Site internet : vallouise-pelvoux.fr
Facebook : commune 
Vallouise-Pelvoux
Horaires d’ouverture mairie :  
du lundi au vendredi de 8h30 à 12h
Tél : 04 92 23 30 19
Mail : mairie@vallouise-pelvoux.fr

État civil 
Naissances
Louise LECLERE née le 05/02/2024 
à Briançon
Gabie DESCHENAUX née le 
19/03/2024 à Briançon
Nathan HUBERT né le 21/05/2024  
à Briançon

Mariages
Thomas KASPRZAK et Coline EXIBARD 
le 18/05/2024
Robin GOIX et Laure SAINFORT  
le 06/06/2024
Thomas VANBERVLIET et Marie 
GREMAUD le 14/06/2024 
Christo LÖTTER et Joleen BROADFIELD 
le 22/06/2024

Décès
Dominique TERLIER le 05/02/2024  
à Vallouise-Pelvoux
Jacqueline EDOUARD née GATTO  
le 03/02/2024 à Briançon
Vincent VEILLARD le 22/02/2024  
à Vallouise-Pelvoux
Alain MÉNALDO le 03/03/2024  
à Briançon
Catherine PAILLASSON née CHAUD  
le 12/04/2024 à Briançon
Serge NISON le 17/04/2024 à Briançon
Monique NIEL née BOURDON  
le 02/05/2024 à Briançon
Aline ROMAN née GÉRARD SAINT MALO 
le 15/05/2024 à Volx 

Retraite 
L’heure de la retraite a sonné pour Nicole 
Montagnier, qui a consacré 23 ans de 
bons et loyaux services pour notre com-
mune. Depuis le 1er  avril 2001, elle a 
occupé le poste d’agent du patrimoine, 
avant de voir ses responsabilités élargies 
en janvier 2007, avec une augmentation 
de son temps de travail à 25 heures 30 
par semaine, incluant des tâches d’agent 
administratif en urbanisme.
Nicole a laissé une empreinte durable 
à Vallouise, notamment par son enga-
gement à la bibliothèque. Elle a su 
transmettre sa passion pour la littéra-
ture, enrichissant notre communauté et 
touchant particulièrement les écoliers 
à travers des ateliers sans oublier son 
investissement «  inter-bibliothèques  » 
au sein du canton. Son dévouement et 
son amour pour la culture ont contribué 
à faire de notre bibliothèque un véritable 
pôle de savoir et de partage.
Bien que Nicole prenne désormais une 
retraite bien méritée, nous savons déjà 
que ses projets ne manqueront pas pour 
remplir ce nouveau temps libre. Son 
enthousiasme pour la culture et son sens 
de la communauté la guideront sans 
doute vers de nouvelles aventures.

À partir du 24  juin 2024, Isabelle Rive 
a pris le relais. Isabelle, bien connue 
comme guide-conférencière, apportera 
ses compétences et son enthousiasme 
à ce rôle crucial pour notre patrimoine 
communal.
Bonne retraite, Nicole, et bienvenue à 
Isabelle dans cette nouvelle mission !
Avec nos remerciements et nos meil-
leurs vœux.

L’équipe municipale


